



GACETA DEL GOBIERNO



Periódico Oficial del Gobierno del Estado de México
REGISTRO DGC NUM. 001 1021 CARACTERISTICAS 113282801

Mariano Matamoros Sur No. 308 C.P. 50130
Tomo CLXXIV A:202/3/001/02

Toluca de Lerdo, Méx., viernes 20 de diciembre del 2002
No. 123

PODER EJECUTIVO DEL ESTADO

SUMARIO:

DECRETO NUMERO 125.- CON EL QUE SE AUTORIZA AL LICENCIADO ARTURO MONTIEL ROJAS, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE MEXICO, A SALIR AL EXTRANJERO PARA ATENDER LOS COMPROMISOS QUE SE ADQUIERAN EN LAS PROXIMAS AGENDAS DE PROMOCION INTERNACIONAL DEL 2003.

EXPOSICION DE MOTIVOS.

"2002. 600 ANIVERSARIO DEL NATALICIO DEL REY POETA ACOLMIZTLI NEZAHUALCOYOTL"

SECCION CUARTA

PODER EJECUTIVO DEL ESTADO

ARTURO MONTIEL ROJAS, Gobernador Constitucional del Estado Libre y Soberano de México, a sus habitantes sabed:

Que la Legislatura del Estado, ha tenido a bien aprobar lo siguiente:

DECRETO NUMERO 125

LA DIPUTACION PERMANENTE DE LA H. "LIV"
LEGISLATURA DEL ESTADO DE MEXICO

DECRETA:

PRIMERO.- Se autoriza al Licenciado Arturo Montiel Rojas, Gobernador Constitucional del Estado de México, a salir al extranjero para atender los compromisos que se adquieran en las próximas agendas de promoción internacional del 2003.

SEGUNDO.- El Gobernador Constitucional del Estado de México, deberá comunicar con diez días de anticipación a la Legislatura del Estado o a la Diputación Permanente, la agenda internacional que habrá de desahogar y el costo aproximado de la gira respectiva.

TERCERO.- El Titular del Ejecutivo Estatal, no podrá ausentarse por más de quince días del territorio estatal en cada una de las giras internacionales que habrá de realizar durante el 2003.

CUARTO.- El Titular del Ejecutivo deberá informar a esa H. Soberanía Estatal, sobre los beneficios obtenidos en cada una de las giras internacionales que realice, dentro de los quince días siguientes a la gira.

QUINTO.- El Gobernador del Estado deberá ajustar su gasto a las políticas de austeridad, racionalidad del gasto y disciplina presupuestaria, para lo cual se hará acompañar con cargo al erario público, únicamente por las personas directamente involucradas en las agendas de trabajo que se formulen.

TRANSITORIOS

PRIMERO.- Publíquese el presente decreto en el periódico oficial "Gaceta del Gobierno".

SEGUNDO.- Este decreto entrará en vigor al día siguiente de su publicación en el periódico oficial "Gaceta del Gobierno".

Lo tendrá entendido el Gobernador del Estado, haciendo que se publique y se cumpla.

Dado en el Palacio del Poder Legislativo, en la Ciudad de Toluca de Lerdo, capital del Estado de México, a los diecinueve días del mes de diciembre del año dos mil dos.- Diputado Presidente.- C. Alfredo Gómez Sánchez.- Diputado Secretario.- C. Alberto Martínez Miranda.- Rúbricas.

Por tanto, mando se publique, circule, observe y se le dé el debido cumplimiento.

Toluca de Lerdo, Méx., a 20 de diciembre del 2002.

EL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE MEXICO

**ARTURO MONTIEL ROJAS
(RUBRICA).**

EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO

**MANUEL CADENA MORALES
(RUBRICA).**

Toluca de Lerdo, México,
a 18 de diciembre de 2002.

**C. DIPUTADO PRESIDENTE
DE LA DIPUTACIÓN PERMANENTE
DE LA H. "LIV" LEGISLATURA
DEL ESTADO DE MEXICO
P R E S E N T E**

En ejercicio de las facultades que me confieren los artículos 51 fracción I y 77 fracción V de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, se somete a la consideración de esa H. Legislatura, por el digno conducto de ustedes, iniciativa por la que se autoriza al Licenciado Arturo Montiel Rojas, Gobernador Constitucional del Estado de México, a salir al extranjero para realizar diversas misiones comerciales y de promoción internacional del Estado de México, conforme a la siguiente:

EXPOSICION DE MOTIVOS

La amplia promoción internacional de las ventajas competitivas y de la seguridad a las inversiones que el Estado de México ofrece a los capitales extranjeros, ha

consolidado en estos tres años de la gestión estatal, óptimos resultados que garantizan en el corto y mediano plazos, el incremento de la planta productiva en nuestro territorio, con la consecuente creación de mejores empleos para los mexiquenses y el seguro sustento para sus familias.

Afortunadamente, estos resultados son equivalentes a las expectativas planteadas desde el inicio de nuestras acciones para ingresar directamente al concierto del comercio internacional y las cifras hablan por sí mismas, como lo demuestra la mejoría de nuestra balanza interna, pues mientras que en 1998 las exportaciones ascendieron a 9,552 millones de dólares, a partir de 1999, se situaron en 10,517 millones, para ubicarse en el 2000 en 13,000 millones de dólares. Hasta 1998, la inversión extranjera radicada en el Estado de México ascendía a 770 millones de dólares, incrementándose, casi hasta duplicarse en el 2000, a 1,300 millones.

La inversión extranjera directa captada en el Estado de México al cierre del 2001 ascendió a 1,045.6 millones de dólares, producto de la materialización de 61 nuevos proyectos de inversión, que generaron 10,485 empleos.

Para el año que concluye y siguiendo los parámetros ~~plasmados~~ ~~en~~ ~~el~~ ~~Plan~~ ~~de~~ ~~Desarrollo~~ ~~del~~ ~~Estado~~ ~~de~~ ~~México~~ ~~1999-2005~~, el Gobierno del Estado definió para el 2002, las siguientes metas estratégicas para este sector:

- Crecimiento económico de 1.9%.
- Generación por parte de los sectores productivos, de 80,000 nuevos empleos.
- Propiciar las condiciones para el registro de 2,500 patrones ante el Seguro Social.
- Atraer inversiones productivas por 35,000 millones de pesos.
- Aumentar el diferencial entre el salario medio base de cotización al IMSS y la tasa de inflación entre 3 y 4 puntos porcentuales adicionales.
- Atraer inversión extranjera directa en una cifra superior a 1,000 millones de dólares.

No obstante y superando nuevamente estas expectativas, vale la pena resaltar que a la fecha, en lo particular, destacan los siguientes resultados en materia de inversión y empleo:

Fue inaugurada una nueva tienda de Waldo's Mart en Metepec con una inversión de 2 millones de pesos.

Se realizó una gira internacional de trabajo a los países de Alemania, Gran Bretaña, Francia y España, con el fin de difundir la Cartera de Proyectos Estratégicos del Gobierno del Estado de México; establecer comunicación con representantes de la industria aeronáutica europea; concretar nuevos proyectos de inversión en el sector manufacturero y difundir los atractivos turísticos de nuestra entidad en ese Continente. Cabe señalar que estos cuatro países tienen 337 empresas asentadas en territorio mexiquense y desde septiembre de 1999 al cierre de 2001 invirtieron aquí 920 millones de dólares.

El Director General de Yamaha Motor de México, informó la instalación de una nueva planta de esa empresa en el municipio de Atizapán de Zaragoza, con una inversión inicial de 9 millones de dólares, que se ampliará a 36 millones de dólares a mediano plazo, con la generación de 800 nuevos empleos directos. Esta inversión es resultado directo de la visita realizada por quien suscribe, en el mes de junio de 2001, a la casa matriz de esta compañía en Japón.

Solo en el mes de enero de 2001 se captaron 5 nuevos proyectos de inversión extranjera por un total de 24.92 millones de dólares de las empresas Yamaha Motor de México; Sanofi, S.A.; Bühler, S.A.; Lerner, S.A. y Parker Fluid Connectors, estas inversiones generan 881 nuevos empleos.

La empresa Walmart de México definió tres nuevos proyectos de inversión en Tecamac, Coacalco y Naucalpan, con una inversión aproximada de 450 millones de pesos y 300 empleos directos.

Fueron inaugurados el Edificio Corporativo de la empresa FESTO en Tlalnepantla (50 millones de pesos y 500 empleos directos); Bodega Aurrerá en Tecamac (88 millones de pesos y 250 empleos), NOR-T Parque Industrial de Negocios para Empresas no Contaminantes de Alta Tecnología y dedicadas a la distribución, almacenaje y logística en Tultitlán (450 millones de pesos y 1,000 empleos directos) y el Megacentro NEXTEL en Tlalnepantla (24 millones de dólares y 600 empleos directos), que es la segunda central de Nextel en México y la primera de su tipo en el país, ya que integra una red de telecomunicaciones con capacidad para atender a 160,000 usuarios.

Se atestiguó la firma de un convenio de colaboración entre la empresa CARREFOUR y los productores de Trucha Arcoiris del municipio de Texcaltitlán, con el fin de apoyar la comercialización de este producto en esa cadena internacional de tiendas.

Las empresas Chinas, Qingdao Yuncheng Plate Lakin Col. LTD y de Colombia Colcubiertos LTD, presentaron iniciativas de inversión para instalar sus naves industriales en el corredor Toluca-Lerma.

Se exportaron 5,000 piñatas producidas por mujeres artesanas de Tejupilco, las cuales fueron enviadas a Los Angeles, California. Esta exportación es producto del Proyecto del mismo nombre, que fue apoyado financieramente por el Gobierno Estatal y la Secretaría de Economía del Gobierno Federal dentro del Programa MIPYME 2001.

El Gobierno del Estado, participo en la Expo Mercado e Inmobiliario Internacional en la Ciudad de Cannes, Francia, con el fin de difundir el potencial de las zonas, corredores y parques industriales de nuestra entidad, ante los principales desarrolladores e inmobiliarios del mercado europeo.

Al cierre de marzo del año en curso, el Centro de Atención Empresarial de la Secretaría de Desarrollo Económico ha registrado 50 proyectos por una inversión de 1,901 millones de pesos; se han captado 13 proyectos de inversión extranjera por 99.9 millones de dólares y se atrajo una derrama turística por 1,494 millones de pesos.

En ese plazo, en el Valle de Toluca se registró una tasa de desempleo abierto de 3.9% de la PEA; una tasa de desempleo abierto más subempleo de 25.7% de la PEA; el 8.1% de la población ocupada tiene ingresos inferiores a 1 salario mínimo y el 17% de dicha población obtuvo ingresos superiores a 5 salarios mínimos. Para el mes señalado, los municipios que integran la zona metropolitana del Valle de México alcanzaron registros de 3.1%, 10.8%, 6.6% y 12.8%, respectivamente para cada uno de los indicadores señalados

Según información proporcionada por el IMSS Delegación Estado de México, hasta el 26 de mayo, los sectores productivos de la entidad crearon 10,116 nuevos empleos. Hasta esa fecha se habían generado 155,467 nuevos empleos. Con estos resultados, los asegurados totales ascienden a una cifra de 1'324,467 personas.

En la ciudad de Toluca fue inaugurado el almacén de la empresa Peugeot que implicó una inversión de 10 millones de pesos.

A abril de 2002, los principales resultados en materia de desarrollo económico son.

- Los sectores productivos de la entidad han generado 10,116 nuevos empleos y han invertido 12,115 millones de pesos.
- Se han captado 19 proyectos de inversión extranjera directa por 118 millones de dólares, generando 2,611 nuevos empleos.
- El Centro de Atención Empresarial ha captado 94 nuevos proyectos con una inversión esperada de 4,885 millones de pesos.
- Se han impulsado 8 proyectos de integración regional para la micro y pequeña empresa en los sectores de derivados de productos lácteos, pirotecnia, textil, muebles, calzado, miel, industrialización del nopal y ladrillo.
- Se han otorgado 193 cursos de capacitación dentro del Programa de Desarrollo Empresarial para la Micro y Pequeña Empresa.
- Los volúmenes de producción de oro, plata, plomo, zinc, tezontle, caliza, tepetate, arcilla común, tepojal, calcita y travertino, son mayores a los registrados en el mismo período del año 2001.
- Se efectuaron 4 ventas de lotes y naves en parques industriales por 0.23 hectáreas.
- Se abrieron 6 nuevas lecherías sociales, 17 tiendas rurales y 5 tiendas LICONSA.

- Se otorgaron 139 cursos de capacitación en beneficio de 1,513 micro y pequeños comerciantes.
- Se recibieron 12.5 millones de visitantes que generaron una derrama turística por 2,665 millones de pesos.
- Se promovió la participación de 406 artesanos en 34 ferias y exposiciones, en las cuales se han logrado ventas por 1.3 millones de pesos. En CASART se han vendido artesanías por 1.1 millones de pesos en beneficio de 877 artesanos.
- Se otorgaron 48 cursos de capacitación artesanal en beneficio de 744 productores.
- A través del FOSEEM se otorgaron 62 créditos por 854 mil pesos.

El Titular del Ejecutivo recibió a su homólogo de Nuevo México, Estados Unidos, con el fin de impulsar alianzas estratégicas comerciales y asuntos de interés bilateral en materia educativa, artística, cultural, turística y deportiva.

Se inauguró el Centro Comercial Galerías San Diego en San Mateo Atenco, con una inversión de 7 millones de pesos y 100 empleos.

Se recibió la visita del Embajador de la República de Corea en México, Sr. Kang Wung Sik y empresarios de los corporativos Samsung Electronics, LG Electronics, Daewoo y Hyosung, con el fin de evaluar las perspectivas de inversión en nuestra entidad.

El Mandatario Estatal realizó una gira a España y anunció que empresas de este país invertirán en la construcción de dos hospitales en la zona norte y oriente del Estado de México, lo que contribuirá a ampliar la infraestructura en la materia. La empresa que se encargará de estas obras es el Grupo Ograscon Huarte Line (OHL), líder internacional en financiamiento, construcción y operación de obras en infraestructura. Adicionalmente, la empresa Dragados de España hará un estudio de factibilidad de la inversión para el tratamiento de 25,000 toneladas diarias de desechos sólidos.

Hasta el 15 de mayo del año en curso, los sectores productivos de la entidad generaron 15,184 nuevos empleos y registraron 140 nuevos patrones ante el IMSS. El número total de empleos y empresas creados desde el 16 de septiembre de 1999 al 15 de mayo de 2002 es de 160,535 y 6,076, respectivamente.

La inversión productiva total en los primeros 5 meses del año en curso ascendió a 12,554 millones de pesos; desde septiembre de 1999 hasta mayo de 2002 el flujo de inversiones que han canalizado los sectores productivos hacia la economía del Estado de México es de 88,328 millones de pesos, de los cuales, el 73% ha sido originado por la inversión nacional y el 27% por inversión extranjera.

Durante el período comprendido del 31 de diciembre de 2001 y el 24 de mayo de 2002, los sectores productivos de la entidad habían generado, según datos del IMSS, 17,358 nuevos empleos y dado de alta 254 nuevos patrones ante dicha institución. A esa última fecha, el número total de asegurados fue de 162,608 y el número total de patrones de 6,200.

Fue inaugurada la distribuidora automotriz SEAT en Metepec, con una inversión de 18 millones de pesos y 40 empleos directos.

El Gobierno del Estado consolidó una operación inmobiliaria con la empresa Sony Gas, S.A. de C.V., de los lotes 1 y 2 de la Manzana 1 en la Reserva Territorial Santa Barbara, con una inversión inicial de 25 millones de pesos y la generación de 150 empleos.

Fue inaugurada una nueva tienda de la cadena SAM'S Club en el municipio de Coacalco, con una inversión de 220 millones de pesos y la generación de 250 empleos directos.

Fue inaugurada la Tienda Waldos Dólar Mart en Toluca, con una inversión de 4.5 millones de pesos y 50 empleos.

Las gestiones de la gira de trabajo del C. Gobernador Constitucional del Estado de México por Asia representaron los siguientes resultados:

- En Hong Kong, China, se reunió con las empresas Print-Rite, producción de toners para impresión quienes pretenden invertir 4 millones de dólares y generar 200 empleos directos y Karisma Internacional incrementará la inversión (12 millones de dólares) de su planta en Amecameca y solicitará apoyo para estabilizar rotación de personal, esta empresa creará 600 nuevos empleos.
- En Seúl, Corea, se reunió con las empresas Hyundai Camiones para invertir 40 millones de dólares en la producción de camiones urbanos de pasajeros y la creación de 600 nuevos empleos y Joon Bo Chemical, tecnología para convertir los desechos de botellas PET en fibras para la industria textil. Proyecto de telecomunicación a las áreas rurales de nuestro país. Proyecto químico en el sector de anuncios publicitarios, por una inversión de 42 millones de dólares y la generación de 300 empleos.
- En Shanghai, China, se reunió con Qindao Yuncheng Plate Making Co, LTD, instalación de una planta de rodillos para la industria de la impresión con una inversión de 5 millones de dólares y 60 empleos; y Cemex, Inbursa, Ingenieros Civiles y Arquitectos Mexicanos, SA de CV, Tecniservicios Corporativos del Sureste, SA de CV, Xuzhou Construction, Machinery Group y Janngsu Julong Cement Group Co. LTD, a quienes se presentó el proyecto de establecer un programa de inversión china en

infraestructura en proyectos estratégicos en el Estado de México. Se establecerá una planta de maquinaria pesada (535 millones de dólares y 1,000 nuevas plazas de trabajo).

- En Tokio, Japón, Yamaha confirmó el establecimiento de una planta de motocicletas en Atizapán (30 millones de dólares y 400 empleos); Yakult invertirá 20 millones de dólares para producir una nueva línea de Yogurt en su planta de Ixtapaluca (2,000 nuevos empleos); Matsushita (Panasonic) invertirá 45 millones de dólares para ampliar la planta de electrónicos en Ixtapaluca para producir hornos de microondas (400 nuevos empleos); Dowa Mining Co, Ltd. invertirá en la mina Tizapa de Cruz 3 millones de dólares con lo que generará 50 empleos.
- Todo ello representa una inversión de 726 millones de dólares y la generación de 5,650 nuevos empleos.

Fue inaugurada la tienda Superama en Naucalpan, con una inversión de 40 millones de pesos y la generación de 150 empleos directos.

Hasta el 14 de junio del año en curso, los sectores productivos de la entidad representaban 34,461 nuevos empleos y 784 nuevos patrones ante el IMSS. El número total de empleos y empresas creados desde el 16 de septiembre de 1999 al 9 de mayo de 2002 es de 167,265 y 6,078, respectivamente.

Los principales resultados en materia de desarrollo económico en el primer semestre de 2002, son: Los sectores productivos generaron 21,627 nuevos empleos; registraron 256 nuevos patrones e invirtieron 17,776 millones de pesos.

- El Centro de Atención Empresarial captó 147 nuevos proyectos de inversión por 6,463 millones de pesos.
- El Gobernador del Estado acordó la instalación de 12 centros municipales de atención empresarial en Atizapán de Zaragoza, Atlacomulco, Cuautitlán, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Metepec, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Tepotzotlán, Tlalnepantla, Toluca, Tultitlán.
- Fue instalado el Comité Estatal para el Desarrollo Eficiente del Transporte, Almacenamiento y Distribución de Gas Natural.
- La Secretaría de Economía del Gobierno Federal dictaminó en el mes de mayo, dentro del Convenio de Coordinación 2002 para proyectos de apoyo a la micro, pequeña y mediana empresa del Estado de México, la viabilidad de 40 programas por un total de 64.7 millones de pesos.
- En materia de inversión extranjera directa se captaron 162 millones de dólares producto de 27 nuevos proyectos de inversión con los cuales se han generado 2,863 nuevos empleos.
- El Gobernador Arturo Montiel realizó a una gira a Asia obteniendo inversiones potenciales por 726 millones de dólares.
- FIDEPAR vendió 1.69 hectáreas de lotes industriales captando una inversión privada de 38 millones de pesos.
- En el sector minero nuestra entidad alcanzó niveles de producción en los

primeros 6 meses de este año más altos respecto al mismo periodo del año anterior en oro, plata, plomo, arena, grava y tezontle.

- El IFOMEGEM promovió 6 nuevos proyectos de inversión minera por 31 millones de pesos en Lerma, Ecatzingo, Sultepec, Villa Guerrero y Axapusco.
- Fueron inaugurados 28 nuevos establecimientos comerciales con una inversión de 963 millones de pesos, destacando Carrefour en Metepec, SAMS Club en Coacalco, Superama en Naucalpan y Centro Comercial Galerías San Diego en San Mateo Atenco.
- El Estado de México fue visitado por 15.8 millones de turistas y excursionistas, quienes generaron una derrama económica por 3,364 millones de pesos.
- En materia de promoción artesanal se obtuvieron ventas de artesanías mexiquenses por 2.5 millones de pesos en ferias y 1.5 millones en CASART; además se otorgaron 62 créditos FOSEEM por 854,000 pesos.
- La empresa LGAI México envió a la Secretaría de Desarrollo Económico el Certificado de Calidad ISO 9001:2000.

Se recibió la visita de la empresa china Qingdao Yucheng Making, Co., fabricante de cilindros fotograbados para la industria de artes gráficas presentando un proyecto de inversión de 4 millones de dólares y la generación de 120 empleos potenciales.

Según información proporcionada por el Instituto Mexicano del Seguro Social, durante el periodo de gobierno de esta administración estatal se han creado 165,782 nuevos empleos y se han dado de alta 6,330 nuevos patrones. Estas cifras son las registradas al cierre del 12 de julio del año en curso.

Producto de la última gira a Asia, se recibió la visita de directivos de la empresa Print Rite Management, para iniciar los trabajos de su inversión por 1 millón de dólares y la generación de 110 empleos en el Parque Industrial Toluca 2000.

Según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social, del 1 de enero al 19 de julio de 2002, los sectores productivos de la entidad generaron 23,304 nuevos empleos y han registrado 575 nuevas empresas en el Estado de México. En el periodo de esta Administración Gubernamental se han dado de alta 168,655 plazas de trabajo y 6,511 nuevos patrones.

Fue inaugurada una agencia automotriz distribuidora AUDI en Metepec, inversión de 17.7 millones de pesos y 15 empleos directos.

Según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social, del 1 de enero al 26 de julio de 2002, los sectores productivos de la entidad significaron 26,618 nuevos empleos y 657 nuevas empresas en el Estado de México. En el periodo de la gestión estatal actual se han dado de alta 171,969 plazas de trabajo y 6,593 nuevos patrones.

Al cierre de los primeros 7 meses del año, en materia de inversión extranjera directa, se han captado recursos por 219 millones de dólares, producto de 32 proyectos de inversión concretados, con los cuales se han generado más de 3 mil empleos.

En Ecatepec, fue inaugurada una nueva tienda de Waldos Dólar Mart.

La empresa china Quingdao Yunchen Making, Co., productora de rodillos electrostáticos, presentó al Gobierno Estatal una propuesta para adquirir un terreno industrial en el Parque Exportec II.

La empresa canadiense McMillan Corporation, presentó al IFOMEGEM un proyecto de inversión en oro y plata para el Estado de México.

El Gobernador y más de 50 empresarios mexicanos, se reunieron con el Presidente Vicente Fox para analizar las opciones de construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México, después de la decisión de no edificar este proyecto en Texcoco.

El Gobierno del Estado concretó la venta de un lote de 970 m2 en el parque industrial Jilotepec a la empresa Forymez, S. A. de C.V., que producirá anticongelantes automotrices. La inversión es de 500 mil pesos y la generación es de 10 empleos.

El Gobernador del Estado realizó una gira de trabajo en materia de promoción internacional a las ciudades de Texas y Nueva York en Estados Unidos. Los resultados fueron los siguientes: Reunión con Rolf Hoehn, Vicepresidente de la División Estados Unidos de Aeroméxico y Rudy Casaly, Gerente Regional de Aeroméxico en Houston, para evaluar las posibilidades técnicas del Aeropuerto de Toluca a efecto de convertirlo en escala para vuelos intercontinentales de esa empresa. Captación del proyecto de inversión de la empresa Momentum BMW por 10 millones de dólares para la generación de 400 empleos en Ecatepec, Cuautitlán y Naucalpan. Se recibió invitación para que el Gobernador Arturo Montiel participe en noviembre próximo en la reunión del Consejo de las Américas en Nueva York, con la presencia de inversionistas y empresarios de los corporativos más importantes del mundo en los sectores de servicios financieros, banca, tecnología, telecomunicaciones, manufacturas y farmacéutica. Integrantes del Corporativo de Ingenieros Civiles y Arquitectos Mexicanos (CICAM) que agrupa a las empresas CEMEX, INBURSA, XCMG Intensus y el Banco de China, ofrecieron un financiamiento de 1,200 millones de dólares para obra pública en el Estado de México, particularmente en la construcción de 10,000 viviendas. Directivos de la empresa Allend Motors International, corporación norteamericana con 70 años de experiencia en la industria automotriz, definió su interés en establecer en el Estado de México su base central de operación para América Latina. La compañía farmacéutica Pfizer ofreció invertir 40 millones de dólares para fortalecer su planta en Toluca.

Fue inaugurada la Tienda Coppel en Cuautitlán Izcalli, con una inversión de 20 millones de pesos, 120 empleos directos.

La empresa Detroit Diesel Allison visitó los parques industriales de Toluca 2002, San Cayetano e Ixtlahuaca, para determinar el sitio de ubicación de su proyecto de inversión.

Fue inaugurada la tienda Waldo's Dólar Mart en La Paz.

En Huehuetoca fue inaugurada la empresa Recall Total Information Management, dedicada al cuidado de archivos digitalizados con una inversión de 5 millones de dólares y la generación de 6 empleos.

Del 16 de septiembre de 1999 al 15 de agosto de 2002, se han registrado ante el seguro social 8,630 nuevos patrones. Esta cantidad de nuevas empresas durante los primeros tres años del Gobierno es superior a la registrada desde diciembre de 1991 hasta septiembre de 1999. Fue inaugurada la tienda Waldo's Dólar Mart en Atlacomulco, con una inversión de 5 millones de pesos y la generación de 30 empleos directos.

Se inauguró una nueva tienda Carrefour en Ecatepec, con una inversión de 40 millones de pesos y la generación de 230 empleos directos. Este corporativo comercial anunció la próxima inauguración de una nueva tienda en Huixquilucan.

Fue inaugurada la primera nave industrial de la empresa estadounidense-australiana Recall en Huehuetoca, con una inversión de 5 millones de dólares y la generación de 100 empleos.

La empresa española Viscopar, presentó un proyecto de inversión para el Estado de México y FIDEPAR proporcionó información sobre opciones de establecimientos en los parques industriales del Estado de México.

En el período enero-agosto del año en curso, se captaron 1,291 millones de dólares por concepto de inversión extranjera directa, producto de 64 proyectos materializados, con los cuales se generaron más de 7 mil empleos directos. Sólo en el mes de agosto, se captaron 1,072 millones de dólares nuevos por el ingreso de recursos productivos provenientes del exterior. En estos tres años del gobierno se han captado 3,689 millones de dólares a través de 195 proyectos, con los cuales se han generado más de 28,000 empleos directos.

Fue reinaugurado el Centro Comercial GARIS en Metepec, con una inversión de 60 millones de pesos y 180 empleos generados.

Fueron inauguradas las empresas C&A en Tlalnepantla y una Agencia Porche en Huixquilucan.

Fue inaugurada el 12 de septiembre del año en curso, en Atizapán de Zaragoza, la empresa Yamaha Motors, con una inversión de 12 millones de dólares y 700 empleos directos.

Derivado del Acuerdo de Hermandad entre la Prefectura de Saitama, Japón y el Estado de México, la Dirección General de Promoción Internacional obtuvo una beca de capacitación técnica en rubros de educación, cultura, industria, entre otros, misma que se está difundiendo.

Wal Mart México manifestó su interés en continuar invirtiendo en la entidad y comentó que se han aprobado proyectos para la instalación de 4 nuevas tiendas en Ecatepec (2), Naucalpan y Zinacantepec, con una inversión estimada de 40 millones de dólares.

Derivado de la gira internacional a Estados Unidos, se llevó a cabo la firma del contrato de compra-venta por una superficie de 4.5 hectáreas, con la empresa de Tractores Agroindustriales, S.A., en Acambay. La inversión será de 17 millones de dólares y 500 empleos generados en su primera etapa.

Fue inaugurada una nueva tienda Carrefour en Huixquilucan, con una inversión de 45 millones de pesos y 250 empleos generados.

Del 16 de septiembre de 1999 al 20 de ~~septiembre~~ ^{septiembre} de 2002, los agentes productivos del Estado de México han creado 164,723 nuevos empleos y han registrado 7,018 nuevos patrones ante el Seguro Social. El total de asegurados es de 1'333,723 y el total de patrones es de 52,074 al 20 de septiembre de este año.

En los primeros 8 meses del año en curso, la tasa de desempleo abierto como porcentaje de la P.E.A. en el Valle de Toluca fue de 3.2% y en el Valle de México de 3.0%. Por su parte, los trabajadores con ingresos inferiores a 1 salario mínimo, como porcentaje de la población ocupada, en el Valle de Toluca, representaron 7.1% y en el Valle de México 5.8%. En contraste, los trabajadores con ingresos superiores a 5 salarios mínimos en el Valle de Toluca fueron de 16.2% y en el Valle de México de 13.2%, en el período antes señalado.

Fueron inauguradas las instalaciones de la empresa Textil Lozano en Tonalico, con una inversión de 15 millones de pesos y la generación de 400 empleos.

Fue inaugurada una nueva concesionaria de BMW en Ciudad Satélite, Tlalnequillan, donde se invirtieron 10 millones de dólares.

En los primeros 9 meses del año, se han captado 1,184 millones de dólares, por concepto de inversión extranjera directa. En la presente administración se han

atraído 3,583 millones de dólares de inversión foránea, producto de 199 proyectos materializados, con los cuales se han creado cerca de 26,000 empleos directos.

El Gobernador del Estado, realizó una gira de trabajo por la Unión Europea (España, Reino Unido, Alemania, Bélgica y Francia), con el fin de atraer inversión extranjera en infraestructura, comunicaciones y transportes e industria manufacturera, así como estrechar los lazos de amistad y cooperación internacional entre el Continente Europeo y el Estado de México.

El Gobernador se reunió con líderes empresariales y presidentes integrantes de la APEC en Los Cabos, Baja California Sur.

La empresa argentina Tecno Ray decidió realizar una inversión de 1 millón de dólares, para la producción de nebulizadores, con lo que se generarán 40 empleos en el Parque Industrial de Cuautitlán Izcalli.

Del 16 de septiembre de 1999 al 31 de octubre del año en curso, los sectores productivos del Estado de México han creado 201,496 empleos y han dado de alta 7,153 patrones ante el Seguro Social. En lo que va del año hasta el cierre del mes de octubre, se han generado 56,145 empleos y se han registrado 1,217 patrones. A la fecha existen 1,370,496 asegurados y 52,209 patrones permanentes, según el IMSS.

En el período enero-octubre de 2002, los sectores productivos han invertido 36,601 millones de pesos en la industria, el comercio y los servicios. Con este resultado, en 3 años y un mes y medio la administración estatal, los empresarios nacionales y extranjeros han invertido 112,375 millones de pesos. Se han atraído y concretado 204 proyectos de inversión extranjera directa por 3,626 millones de dólares.

En los 10 primeros meses del año en curso, los resultados son:

- El Centro de Atención Empresarial, ha captado 343 nuevos proyectos de inversión.
- (256 en el sector comercio y servicios, 84 en la industria y 3 parques industriales), con una inversión estimada de 11,002 millones de pesos. Inició la operación de los Centros Municipales de Atención Empresarial en Toluca, Metepec y Tlalnepantla.
- La Dirección General de Fomento a la Micro y Pequeña Empresa, ha impulsado 14 proyectos de integración regional en los sectores de pirotecnia (5), nopal y tuna (1) derivados lácteos (1), calzado (1), confección (3), mueble (1), miel (1) y acuacultura (1), beneficiando a 1,544 micro y pequeñas empresas. Ha otorgado 664 cursos y talleres dentro del

Programa de Desarrollo Empresarial para beneficio de 1,769 personas; ha vinculado a 113 microempresarios con el sector comercial y a 145 empresas con el sector financiero y promovió la participación de este tipo de agentes productivos en 37 ferias y exposiciones de desarrollo de proveedores.

- Producto de las acciones de promoción internacional del gobierno estatal, se han captado 1,227 millones de dólares, a través de 73 proyectos de inversión extranjera directa materializados, con los cuales se han generado 5,291 empleos directos. Se han apoyado 4 misiones comerciales al extranjero (Estados Unidos, Sudamérica y Centroamérica) y 6 proyectos de exportación (guayaba, artesanías, piñatas, chile manzano enlatado, tuna y nopal y chile jalapeño); se han recibido 24 delegaciones extranjeras provenientes de Estados Unidos, Asia, Europa y América.
- La Dirección General de Comercio ha construido 5 mercados en Nopaltepec, Oztoloapan, Jiquipilco, Rayón y Almoloya de Alquisiras, para beneficio de 370 comerciantes, con una inversión de 2.5 millones de pesos y ha rehabilitado 2 mercados en Naucalpan y Acambay, para beneficio de 129 comerciantes, con una inversión de 500,000 pesos. Se ha apoyado la apertura de 48 nuevos establecimientos comerciales con una inversión de 1,224 millones de pesos, con los cuales se han generado 4,030 empleos en el sector comercial. Adicionalmente, se han otorgado 471 cursos de capacitación a 6,267 micro y pequeños comerciantes.
- En materia turística, se ha recibido la visita de 24.8 millones de personas que han generado una derrama económica de 5,296 millones de pesos. Actualmente, el Estado de México cuenta con 459 establecimientos de hospedaje con 16,268 cuartos de hotel. La Dirección General de Turismo cuenta con una cartera de 27 proyectos de inversión por 1,194 millones de pesos.
- FIDEPAR ha vendido 2.26 hectáreas de lotes industriales a 12 empresas compradoras, con lo cual ha captado una inversión de 39.8 millones de pesos. La venta de estos lotes ha generado ingresos para este Fideicomiso por 8.98 millones de pesos. En el Programa de Municipios Poco Industrializados, se ha atraído el asentamiento de 2 nuevas empresas con una inversión de 57 millones de pesos y la generación de 1,100 empleos directos. FIDEPAR cuenta con una cartera de proyectos ejecutivos y estudios de ingeniería de detalle de 4 nuevos parques industriales en Jilotepec, Ixtlahuaca, Nezahualcóyotl y Toluca, y están en proceso otros 4, en Chalco, Tejupilco, Texcoco y Toluca.
- En materia de fomento artesanal, el IIFAEM ha propiciado la venta de 7.7 millones de pesos de artesanías en beneficio de 3,321 familias dedicadas a esta actividad. Se han construido 18 hornos ecológicos en beneficio de 84 artesanos; se han proporcionado 87 cursos de capacitación para 1,261 productores y, se han otorgado 112 créditos del FOSEEM por 1.6 millones de pesos para apoyar la producción de 104 artesanos.
- En el fomento a la minería, el IFOMEGEM ha efectuado 324 asesorías

para el micro y pequeño productor minero; ha vinculado los obtenidos crédito a través de FONAES para la mina "Encino Verde" en Sultepec (cantera) por 987,000

En la reciente gira de trabajo realizada por esta representación estatal a España, Gran Bretaña, Bélgica, Alemania y Francia, fueron captadas inversiones potenciales por 1,320 millones de dólares en los sectores de fabricación de cámaras refrigerantes, distribución de productos congelados, automotriz, sistemas de seguridad carretera, tiendas de autoservicio, alimentos e infraestructura.

En el contexto de esta gira, se suscribió una carta de intención con ADEFRANCE para el intercambio de Sistemas de información geográfica y experiencias urbanas y se logró que en el año 2003, el IV Foro Europa-América Latina se lleve a cabo en el Estado de México, por primera vez fuera de Biarritz, Francia.

Asimismo, se firmó un convenio entre el ~~GOBIERNO~~ **GOBIERNO** Estatal y la empresa francesa Carrefour para invertir 60 millones de dólares en 4 nuevas tiendas en nuestra entidad, que generarán 1,200 nuevos empleos.

Del 16 de septiembre de 1999 al 8 de noviembre del año en curso, los sectores productivos del Estado de México han creado 202,900 empleos y han dado de alta 7,121 patrones ante el Seguro Social. En lo que va del año hasta el cierre del mes de octubre, se han generado 57,549 empleos y se han registrado 1,185 patrones. A la fecha existen 1,371,900 asegurados y 52,177 patrones permanentes, según el IMSS.

Como puede apreciarse y tal como se ha hecho puntualmente del conocimiento de esa H. Soberanía Estatal, los logros alcanzados ilustran claramente que el desarrollo productivo en el Estado de México se encuentra en vías de consolidarse. Sin embargo, a la mitad del ejercicio constitucional de gobierno aun no hemos concluido con esta importante tarea de crear mayores y mejores empleos para nuestros habitantes, es por ello que bajo un ejercicio republicano, todos y cada uno de quienes tenemos la honrosa tarea de gobernar, sigamos, desde el ámbito de responsabilidad que nos compete, impulsando la atracción de inversiones productivas a nuestro territorio.

Para dar continuidad a esta importante labor de promoción internacional de las ventajas competitivas que el Estado ofrece a los inversores extranjeros y simultáneamente a los productores mexiquenses, el Titular del Ejecutivo deberá realizar durante el próximo año, una serie de visitas a cada uno de los agentes financieros, sociales, privados y, en general, de todos aquéllos que se encuentran interesados en conocer nuestro ofrecimiento, de asegurar sus capitales con los consecuentes beneficios para la población de la entidad.

Para cristalizar tan ambicioso fin, se propone a Vuestra Soberanía autorizar a quien suscribe, a salir al extranjero por los períodos que los compromisos adquiridos para el desahogo de las próximas agendas internacionales del año 2003 establezcan.

Debido a la aleatoriedad de los compromisos a adquirir, los cuales dependen en exclusiva de nuestros interlocutores y anfitriones a visitar, estas agendas habrán de ser informadas con diez días de anticipación a esa Representación Popular, con el fin hacer de su conocimiento los períodos durante los cuales el Titular del Poder Ejecutivo habrá de ausentarse del territorio estatal.

Asimismo, el Ejecutivo del Estado, a su regreso de cada misión comercial internacional y dentro de los quince días siguientes, habrá de informar al Pleno Legislativo sobre los resultados obtenidos en cada caso.

Por lo expuesto, se somete a la consideración de ese H. Cuerpo Legislativo la presente iniciativa, a fin de que, si la estiman correcta, se autorice en sus términos.

Reitero a ustedes las seguridades de mi atenta y distinguida consideración.

**SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCION
EL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL
DEL ESTADO DE MEXICO**

**ARTURO MONTIEL ROJAS
(RUBRICA).**

EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO

**MANUEL CADENA MORALES
(RUBRICA).**